

EL SOCIALISTA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

APARECE LOS VIERNES

Subscripción, trimestre: España, 1 peseta; Portugal, 1,50; Exterior, 1,75.—Venta: Paquete de 30 números, 1 peseta.

Redacción y Administración: Espíritu Santo, 18, segundo izquierda.

La correspondencia de Redacción dirijase á PABLO IGLESIAS, la de Administración, á FELIPE PEÑA CRUZ.

LOS SOCIALISTAS Y LA SITUACIÓN POLÍTICA EN ESPAÑA

El sábado pasado dió el compañero Iglesias una conferencia en la Casa del Pueblo. El anuncio de este acto produjo gran expectación por la trascendencia que revestía.

Prueba de ello fué la tremenda aglomeración de personas que acudió deseosa de escuchar á Iglesias. Muchos y significados republicanos asistieron; los pasillos contiguos al salón estaban atestados y fueron muchísimos los individuos que renunciaron á asistir al observar desde la planta baja que era materialmente imposible acercarse al salón.

Historia.

La primera parte de su discurso la dedica Iglesias á hacer historia de los pasados sucesos, poniéndoles comentarios y añadiendo datos desconocidos porque la Prensa no los publicó.

Rechaza energicamente la insinuación hecha por los amigos de Maura de que la huelga general fué un fracaso. «Hubiera sido fracaso—dice—si dejáramos ejercer nuestro derecho libremente, no hubiera respondido la clase trabajadora á la excitación que le hacíamos. Pero el Gobierno reaccionario, aterrizado, encarceló á todo bicho viviente, cerró los Centros Obreros, suspendió periódicos y cometió otras mil arbitrariedades. Solamente estos hechos fueron un gran triunfo nuestro.

De otro modo, se hubiera demostrado que la propia clase patronal secundaba nuestra protesta, porque ella es también enemiga de la campaña del Rif.

Esta campaña no estaba preparada ni mucho menos, en cuanto á su aspecto militar. Consecuencia de esta imprevisión han sido los grandes desastres sufridos, las penalidades que allí pasan nuestros soldados, el envío precipitado de reservistas, hechos todos que levantaron el formidable grito de protesta de la clase trabajadora española, que es la que contribuye con su dinero y su sangre al cumplimiento de semejante intervención en Marruecos.

Más intensa fué la agitación de protesta en Cataluña, precisamente por ser la región española más industrial y, por tanto, la que mayor contingente de obreros debía aportar á la guerra. Y la protesta de Cataluña fué proletaria, eminentemente proletaria, diferenciándose de todas las que hasta ahora se vinieron efectuando en España, iniciadas y dirigidas por elementos burgueses.

Se ha pretendido infamar á los revolucionarios catalanes achacándoles saqueos de iglesias y conventos. Esto es una calumnia villana: quienes realizaron actos tan reprochables fueron individuos pertenecientes á la hez de la sociedad; y de la existencia de esta hez es primeramente responsable el régimen social que defendían los gobernantes conservadores.

Los revolucionarios catalanes poseían condiciones de serenidad y nobleza de que carecen Maura y Cierva.

Maura y sus secuaces no pueden llamarse conservadores; son reaccionarios á quienes no se puede comparar con los conservadores europeos. Han cometido muchas y grandes infamias durante su gobernación; y todavía Maura, en vez de arrepentirse y pensar serenamente sobre lo pasado, lanza un desafío al país liberal y democrático. Nadie extrañaría que saliera cualquier día un ejecutor de la justicia popular y tomase venganza de las muchas víctimas sobre los cuerpos de los modernos inquisidores.

La actitud del Partido Socialista.

Todos estos sucesos justifican sobradamente la resolución de nuestro Partido de unirse con los elementos republicanos. El Partido Socialista conocía que por sí solo era incapaz de poner término á situación tan excepcional.

Nuestro Partido tiene previsto este caso, y no hacemos más que cumplir lo por él acordado. No se ha hecho antes porque no hubo ocasión para ello; hace muchos años que ningún Gobierno clausuró Centros, encarceló y desterró á gentes inocentes, fusiló á otros, etc., etcétera. La mejor demostración de lo excepcionales que son estas circunstancias es el unánime acuerdo que entre sí han establecido todos los grupos republicanos.

Esta coalición alcanzará á la lucha

electoral. Nuestro Partido no irá á ella con el único afán de obtener actas; acudiremos á las urnas como medio de lucha, porque estamos dispuestos á combatir en todos los terrenos, y mejor aún en la revolución que traiga la República.

El triunfo de la República.

Hay que hacer una gran labor de agitación para decidir al pueblo á derribar las actuales instituciones e implantar la República.

Debemos contar con un gran elemento: los neutros y los escépticos que, desconfiando de todos, viven en una lamentable inacción. Pero si ven que decididamente van á ser sustituidas las instituciones, si observan en nosotros honradez, desinterés y resolución, se pondrán de nuestro lado.

Después acudirán muchos hombres de gobierno que actualmente están con un pie en la Monarquía y otro en la República.

Con este cambio de régimen político podrá España ponerse en condiciones de ser pronto un pueblo moderno. Se desarrollará la industria, el comercio, la agricultura; se abrirán nuevas vías de comunicación. Y todo esto conviene á la clase trabajadora, porque con ello ha de ganar su situación económica, así como su organización y su poder.

La Monarquía es responsable, con los políticos débiles que la complacieron, de muchas desdichas nacionales y de grandes desastres.

Vamos, pues, á derribarla y á implantar la República. Esta es nuestra finalidad por ahora; y si no llegamos á lograrla, nuestro Partido no perderá, porque habrá desacreditado á los malos republicanos y dejado á los buenos en el lugar que les corresponde.

El Partido Socialista en su puesto.

Aunque pequeño todavía, nuestro Partido se ha distinguido siempre por su actividad, su abnegación, su desinterés. Estas cualidades las centuplicará ahora para desempeñar dignamente el papel que voluntariamente se asigna. Los buenos socialistas han de preparar el ánimo para toda clase de sacrificios, porque llegan momentos en que será preciso entrar en acción.

Y una vez implantada la República, el Partido Socialista volverá á ocupar su primitivo puesto de combate, porque las aspiraciones de nuestra doctrina no se resuelven en una República burguesa.

De todos modos, los socialistas estaremos dispuestos en cualquier momento á defender la República contra cuantos intentos haga la reacción por derribarla.

Entonces nuestro Partido se desarrollará rápidamente, porque los obreros podrán observar que la República por que suspiraban habrá mejorado y ampliado las libertades políticas, pero la cuestión económica, que es la fundamental, continúa sin resolverse.

El apoyo de los Sindicatos obreros.

Se dice que las Sociedades obreras son exclusivamente organismos económicos alejados de la política. Preténde establecer que su único fin es mejorar los salarios y las condiciones del trabajo.

En principio, es exacta la afirmación; pero en el fondo hay algo que les obliga á ser políticas.

Si las Sociedades de resistencia se alejaren de la lucha política caerían en un abismo de muerte. Estas organizaciones necesitan de libertades para vivir y desarrollarse. Qué pudieron hacer durante los críticos días en que permanecieron arbitrariamente suspendidas y cerrados sus locales?

Es de todo punto necesario para ellas que el régimen les garantice cierta libertad de acción. El régimen que más favorezca su vida es el que deben apoyar.

Y hoy se encuentran ante este dilema: ó el riesgo que viven constantemente con la persistencia de una institución monárquica que atiende sólo al pasado, ó el régimen más democrático y libre que se ofrece con la República.

Las Sociedades obreras no deben vacilar y no vacilarán seguramente en darnos todo su apoyo, lo mismo en influencia y en acción que en dinero.

Previsiones.

Vamos derechos á lo que dejo expuesto. Y para que el éxito corone nuestros esfuerzos es precisa, indispensable, la unión más compacta y absoluta de todos.

El Partido Socialista no ofrecerá seguramente el triste caso de una escisión; pero si de entre los republicanos surgiese alguna disidencia, que solamente produciría desconcierto y hasta podría hacernos fracasar, nuestro Partido anuncia desde luego que ayudará á los demás á aplastar la disidencia si se produce.

Nuestro objeto momentáneo es la República, y en estos instantes no puede nadie detenerse á discutir qué clase de República haya de ser la que llegue.

Se habla por ahí de una conjuración de sables contra nuestro triunfo. No nos importa: los tiempos han cambiado mucho, y hoy los sables por sí solos no pueden gran cosa si no cuentan con la sumisión de los fusiles.

A trabajar todos con incansable ímpetu. Nuestra consigna ha de ser únicamente ésta: hablar lo preciso y realizar una fuerte acción.

Completamente imposible es describir el entusiasmo que durante el discurso de Iglesias se produjo en el auditorio. Frecuentemente eran interrumpidos sus períodos por grandes aplausos y ovaciones, lo cual pone de relieve el estado de espíritu en que la masa se encuentra.

El conferenciante, á pesar de lo delicada que está su salud, hizo un discurso razonado, elocuente y enérgico, que justificó la expectación producida por su anuncio.

Por nuestra parte, recomendamos á los camaradas tengan muy en cuenta sus pensamientos y cumplan las recomendaciones que hizo. Como él, pensamos que solamente la acción unánime y resuelta de todos puede llevarnos al triunfo.

La semana burguesa.

La conjunción republicana-socialista continúa siendo el tema preferente de discusión en la generalidad de la Prensa, y aunque cada periódico juzga de ella con arreglo á sus compromisos políticos, todos, sin embargo, más ó menos explícitamente, están contextes en considerarla como un acontecimiento de gran trascendencia para el porvenir de la nación.

Como es natural, la Prensa reaccionaria es la que se distingue por su enemiga hacia la coalición, y son de ver los equilibrios imaginativos que realiza para ver de quitar importancia al hecho y convencer á las gentes de que esa concentración de fuerzas democráticas no tiene una misión elevada que llevar á cabo.

Así, por ejemplo, de los muchos recortes de periódicos conservadores y clericales de provincias que tenemos á la vista, se desprende claramente que hay propósito de restar ambiente á la coalición, y desde los que dicen que el mitin de Jai Alai fué un fracaso (?), hasta quienes afirman que la finalidad de la obra comenzada no irá más arriba de la consecución de unas actas, pasando por los acostumbrados lugares comunes de que se persigue el desquiciamiento de esta bella sociedad, la disgregación de la familia y demás apocalípticos agüeros, hay opiniones para todos los burgueses.

Mas los que parecen dar la pauta en esta cruzada antidemocrática son los periódicos madrileños *La Epoca* y *El Universo*, los cuales no perdonan ocasión de zaherir á los elementos que integran la coalición y desnaturalizan los fines de ésta, siendo los socialistas el blanco preferente de sus ataques. Ellos que nos creían unos buenos chicos, incapaces de meternos con nadie!

La Epoca dice que si Pablo Iglesias ha ido á la coalición con los republicanos—porque es de advertir que esos periódicos todo se lo atribuyen á él, como si el Partido Socialista fuera un dócil instrumento suyo—es porque ha visto comprometida su «jefatura» á causa de sus anteriores «intransigencias» y ha acudido á este recurso supremo para reconquistar la perdida popularidad entre las masas. Agrega el órgano conservador que sólo el instinto de conservación ó el egoísmo personal han sido la causa determinante de esta nueva actitud de nuestro amigo.

Por lo visto, *La Epoca* cree que nosotros hacemos política á usanza burguesa, es decir, atendiendo á las conveniencias personales. Se explica el error, puesto que cada cual juzga de los sentimientos de los demás por los suyos propios. Y ¡cómo ha de suponer á los demás *La Epoca*!

El Universo, por su parte, después de haber actuado como perfecto policía acusando en un artículo á los oradores de Jai Alai—y con preferencia á Iglesias—de haber faltado con sus «demasiadas de palabras» á los Códigos vigentes, apenas pasa día sin que dedique varios párrafos al asunto, tratando de desvirtuar la esencia de la coalición y tocando á rebato para que se unan las derechas, incluso los liberales monárquicos, ante la irrupción de las fuerzas demoleadoras.

Disentan cuánto quieran nuestra actitud los interesados defensores de la reacción, atribuyéndonos los móviles que les parezca, que en lo que toca á los socialistas, sean los que fueren los resultados de la campaña emprendida, ni retrocederán un paso ni modificarán en lo más mínimo su actitud frente á la sociedad burguesa.

¿Recuerdan ustedes las bravatas de Maura excomulgando á cuantos partidarios suyos aceptasen dádivas ó las solicitudes del Gobierno actual, y rompiendo con el consuetudinario equilibrio del turno de los partidos?

Pues parece que ya ha venido el tío Paco con la consabida rebaja.

Porque es de saber que no pocos candidatos conservadores, en vísperas de las elecciones municipales y generales, han comenzado la peregrinación al Ministerio de la Puerta del Sol, con objeto de que no se les pongan dificultades en los respectivos distritos y puedan ostentar á su debido tiempo las indispensables actas.

De lo cual se deduce que la fiera intransigencia quedará reducida á una postura más, y los concejales y diputados conservadores que salgan elegidos deberán el triunfo á la protección gubernamental.

Y no podrá menos de ser así. Hoy, por tí y mañana por mí.

Lo demás es hablar para la galería alta.

Durante unos días, según los periódicos, ha residido en Madrid el rey de Portugal. Decimos «según los periódicos», porque nadie ha podido verlo; tales han sido las precauciones adoptadas para que el público se mantuviese alejado de los pocos sitios donde ha ido.

No se hubiera procedido con más rigor si se hubiera tratado del simpático Nicolás de Rusia.

Estos parecen ser signos de los tiempos, en que las Monarquías viven con el alma en un hilo, y los dedos se les figuran huéspedes.

Verdad es que no les faltan motivos. Y tan fácil como les sería á las testas coronadas recobrar su tranquilidad!

Dejando que sus súbditos se las arreglasen como pudieran.

¿Cualquiera va á saber el día de mañana cómo debe escribirse la historia! La entrada del Sr. La Cierva en su feudo murciano después de su brillante etapa ministerial nos ha dejado sumido en el inevitable mar de confusiones, propio del caso.

Mientras unos periódicos—los liberales—dicen que entró en la capital poco menos que huido, otros, los adictos al cacique, han descrito un recibimiento triunfal.

¿Qué conflicto para los historiadores del porvenir!

Suponiendo que pasen á través de los tiempos las hazafas del héroe muleño.

Ahora parece que va de veras lo de la Gran Vía. Al último alcalde de Madrid, conde de Peñalver, le ha sido adjudicada provisionalmente la subasta en nombre de una Casa extranjera.

¿Y ustedes creen que eso es un motivo para que nos alegremos los miseros habitantes de Madrid?

Nada de eso. Porque ya estamos viendo á los caseros aprovecharse de la ocasión y dar un nuevo toque á la subida de los alquileres.

Y el tirón que van á recibir nuestros bolsillos repercutirá irremisiblemente en el cajón del tendero, del panadero, del carnicero y demás enemigos del alma.

Pero lo peor del caso será que nos quedemos sin Gran Vía y con Cuarema á todo trapo.

A una señora le han robado en el tren un saquito con alhajas.

Esto no tiene nada de particular, porque nuestros rateros son muy listos. Lo que ya lo tiene es que la susodicha señora, al percatarse del robo, quiso hacer funcionar el timbre de alarma, sin poderlo conseguir.

«Con este motivo», el ministro «del ramo» ha dirigido á las Compañías ferroviarias la circular número mil y tantas recordándoles el cumplimiento de la ley de Policía de ferrocarriles.

Suponemos que las Empresas habrán hecho de esa circular el mismo caso que de las anteriores.

Y que los ladrones podrán seguir desbalijando á los viajeros impunemente.

En una mina de Saint Paul (Illinois), un horrible incendio ha causado la muerte de cerca de 500 trabajadores, que perecieron abrasados.

Eso no impedirá que, una vez extinguido el incendio, continúen los trabajos en aquella y en disposición de sufrir otra nueva catástrofe.

Y nadie se volverá á acordar de las víctimas.

Porque esas pequeñeces no suelen preocupar al mundo burgués.

CUARTILLAS VOLANDERAS

POR SI ACASO

Ya periódicos más ó menos ciervunos, más ó menos dinásticos, más ó menos ensoñados, se regocijan ante la probabilidad de que en la formación de candidaturas para las próximas elecciones municipales surjan cuestiones que dividan la unión republicana y su conjunción con los socialistas.

Por si acaso, no se regocijen demasiado, porque puede suceder que el desgano sea mayor y les impresione hasta quitarles toda esperanza de salvación. Y es bueno que vivan con cierta esperanza.

Motivos tan pequeños no serán capaces de romper la unión ó bloque de las izquierdas, como nos llaman los que no viven tranquilos si no hacen una frase á propósito de cualquier novedad.

Y no es de esperar que produzcan semejante fracaso causas tan fútiles como esa por una razón muy sencilla; y es que se irá á los Municipios y al Parlamento *interinamente*, mientras llega lo que todos esperamos y que no puede tardar. Se comprenderán las disputas por los cargos cuando sean *definitivos*, pero no ahora.

Además, es muy peligroso en estas circunstancias producir escisiones ó disensiones, porque los nuevos bloquistas tenemos ya proclamado que se castigará ese delito de traición con toda la energía necesaria.

No sería extraño que entre nosotros hubiera algún Azev ó algún Gappony; pero tampoco sería sorprendente que semejantes infames siguieran el camino de los traidores rusos.

Por si acaso, no recomendamos á nadie ese oficio de policía.

De poco servirá también el que alguno, recibiendo ó no favores de los monárquicos, pretenda entorpecer la marcha triunfante de la libertad; porque será dispensado una y otra vez, pero la tercera será expulsado como microbio destructor y expuesto á la abominación de los hombres honrados.

Por si acaso, tampoco recomendamos á nadie este papel.

Y nada más por hoy de este asunto tan delicado.—MELIA.

¡Obreros de las minas! Mientras no os organicéis y constituyáis con vuestra unión una fuerza, seréis tratados de modo horrible por vuestros explotadores. ¡Arriba, compañeros! ¡Organizaos!

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO

El Comité Nacional á sus correligionarios.

Queridos compañeros: Por voto casi unánime, las colectividades que forman el Partido han dado su aprobación á la propuesta hecha por este Comité en la circular que dirigió á los mismos con fecha 29 del pasado.

Por consiguiente, las organizaciones socialistas se entenderán con los elementos republicanos para presentar una candidatura común en las próximas elecciones. Donde no existan esos elementos y tengan fuerza para vencer los socialistas, presentarán candidatos propios; donde no puedan alcanzar la victoria, y haya lucha entre liberales y reaccionarios, siendo dudoso el triunfo de los primeros, á éstos darán sus votos para derrotar á los segundos; donde, por circunstancias excepcionales, no puedan entenderse con los republicanos ó votar por los liberales, emitirán sus sufragios por un candidato del Partido.

En aquellos sitios donde para vencer á los reaccionarios sea preciso marchar de acuerdo, no sólo con los republicanos, sino también con demócratas y liberales, los socialistas no se negarán á inteligenciarse con ellos. Uno de los resultados que debemos buscar en la próxima lucha electoral es mermar lo más posible en los Municipios la representación del partido reaccionario, y entendemos por tal desde el partido conservador hasta el partido carlista y toda clase de neos.

Si á pesar de lo que acabamos de exponer, asaltase alguna duda á las colectividades del Partido, éstas deberán comunicárnoslas inmediatamente para responderlas en seguida con las necesarias aclaraciones.

La conjunción efectuada por nuestro Partido con los diversos grupos de la familia republicana impone á este Comité gastos extraordinarios, que no puede atender con los actuales ingresos.

Para salvar esta dificultad, pedimos á las Agrupaciones y á los individuos que puedan realizar algún esfuerzo pecuniario, que nos presten su ayuda. Las actuales circunstancias demandan esfuerzos de toda índole, y no debemos regatearlos.

Asimismo encargamos á todas las colectividades socialistas que sean puntuales en el cumplimiento del abono de cuotas, pues si esto es necesario siempre, en los actuales momentos lo es mucho más.

Confiamos en que tanto las colectividades como los individuos se harán cargo de lo que demanda la campaña que hemos emprendido, y que todos, todos cumplirán con su deber.

Madrid, 17 de noviembre de 1909. Por el Comité: MARIANO G. CORTÉS, secretario.— PABLO IGLESIAS, presidente.

CONFERENCIA ANUAL

COMITÉ SOCIALISTA INTERNACIONAL

El día 7 del corriente se reunió el Comité Internacional en Bruselas.

El primer acuerdo adoptado fué determinar la fecha en que se debe celebrar el próximo Congreso Internacional de Copenhague, acordándose fijar los días 28 de agosto á 4 de septiembre de 1910.

El orden del día de este Congreso quedó formado por los siguientes puntos: 1.º La Cooperación y el Partido Socialista; 2.º Solidaridad internacional; 3.º El paro; 4.º Arbitraje y desarme; 5.º Relaciones de los Partidos Socialistas con la Oficina internacional; 6.º Consecuencias internacionales de la legislación; y 7.º Internacionalización de la jornada de ocho horas y el Primero de Mayo.

A propuesta de un delegado polaco y de Vandervelde, se acuerda que el Comité redacte inmediatamente una resolución contra la pena de muerte. El Comité en pleno envía un mensaje de felicitación á los socialistas españoles por su actitud contraria á la guerra del Rif.

Otro mensaje semejante se redacta para los obreros de Suecia por la magnífica lucha que sostienen contra los burgueses de aquel país. Se protesta contra las persecuciones de Rumania, manifestando su adhesión á las víctimas de aquel Gobierno tiránico.

El compañero Fabra Ribas, que, aun sin ser delegado del Partido español en esta Conferencia, fué invitado á intervenir en ella, expone la situación política de España y reclama el apoyo de la Internacional para que muy pronto podamos publicar diariamente EL SOCIALISTA. Hace constar que ya los camaradas alemanes y belgas han contribuido con algunas cantidades de consideración.

Adler propone que se envíe una circular sobre este asunto á todas las Secciones de la Internacional interesando

les el auxilio pecuniario para esta empresa.

Resuélvense después diferentes cuestiones relativas á peticiones de ingreso en la Internacional de un nuevo Partido Socialista inglés, un grupo de disidentes del Partido holandés y otros varios de Turquía, Bulgaria y Hungría-Croacia.

Se da lectura á un resumen de las fuerzas socialistas parlamentarias en todo el mundo, del cual resulta que de 19 países afiliados á la Internacional, 15 cuentan con representaciones parlamentarias, cuyo número asciende á 478 diputados y 11 senadores. El total de votos alcanzado en los 19 países es de 8 millones.

El delegado de Méjico pide que la Internacional se ocupe de los atropellos que durante tantos años se vienen cometiendo en aquel país con los obreros y cuantos pretenden propagar los ideales democráticos. Berger, de los Estados Unidos, dice que en su país hay un Comité de defensa para los perseguidos mejicanos, y pide un voto de protesta contra los sucesos de aquel país, y así se acuerda.

La cuestión de los retiros para obreros suscita un extenso debate, en el cual varios delegados exponen los sistemas empleados en los países respectivos y sus opiniones particulares. Acuérdase tratar esta misma cuestión en el próximo Congreso de Copenhague.

Con esto termina la Conferencia anual, pronunciando el compañero Fournemont un discurso de despedida y de gracias dirigido á los delegados.

La Prensa socialista internacional.

En los mismos días se celebró una Conferencia internacional de la Prensa socialista. En ella se trató de encontrar los medios mejores para proporcionar á los periódicos del Partido una buena información, encomendada á correligionarios de todos los países. A este fin se ha formado una lista de compañeros que sean capaces de realizar este servicio.

Se creará una Agencia Socialista de información internacional.

Las candidaturas de coalición.

Reunidos en la noche del sábado 13 del actual, en la Casa del Pueblo, los compañeros Largo Caballero, Manuel Varela y Jacobo Castro, en representación de la Agrupación Socialista madrileña; los Sres. Torres Murillo, D. Dío Amando Valdivieso y D. Manuel Benedito, en representación del partido federal; los Sres. Abellán, Caballero y Mourral, en representación del partido radical; y los Sres. Ramos, Santillán y Aguilera y Arjona, en representación de la Junta municipal de Unión republicana de Madrid, para ratificar la coalición concertada por todas las fuerzas políticas mencionadas y acordar el número de candidaturas que respectivamente han de presentar en las próximas elecciones municipales y su acoplamiento por distritos, después de amplio debate, el Sr. Abellán propuso que se acordase igual número de candidaturas para cada uno de los partidos, siendo deseada esta proposición por nueve votos, de las representaciones socialista, federal y Unión republicana, contra tres de los representantes radicales.

El Sr. Aguilera y Arjona presentó seguidamente una proposición, por virtud de la cual se distribuirán del siguiente modo los puestos de la candidatura de coalición socialista-republicana: cuatro socialistas, cuatro federales, cuatro radicales, un progresista y siete de la Unión Republicana.

Antes de someterse á votación esta segunda propuesta, el Sr. Abellán, á nombre de los representantes del partido radical, declaró que ellos se retiraban por no estimar justo que ninguna otra fuerza política obtuviese mayor número de candidaturas que su partido, negándose á que recayese acuerdo acerca de la proposición del Sr. Aguilera y Arjona, y asimismo á aceptar el resultado de la votación, cualquiera que él fuese.

Retirados los representantes del partido radical, no obstante los requerimientos que todas las demás representaciones les hicieran para llegar á una solución de concordia, fué aprobada por unanimidad la proposición del señor Aguilera y Arjona, el cual invitó á la Junta, y sin discusión fué aceptado; á que se reservara á los radicales los cuatro puestos que, por virtud de la votación última, se habían asignado á este partido, dirigiendo en tal sentido una comunicación á las Juntas municipal y provincial de dicha agrupación política.

En esta comunicación se reiterarán las excitaciones á la concordia, pidiendo á los radicales que contesten hasta el viernes próximo, á las doce del día, al representante de la Agrupación Socialista, compañero Largo Caballero, en la Casa del Pueblo; y sólo en el caso de que el partido radical se ratifique en la resolución que el sábado adoptaron sus representantes, se reunirá nuevamente la Junta mixta de Unión republicana, Socialista y Federal para convenir la distribución de los cuatro lugares que, por el acuerdo del ya citado día, se han asignado á los radicales.

Por último, los representantes de las tres citadas agrupaciones, Federal, Socialista y Unión republicana, acordaron por unanimidad, y sin debate, la siguiente distribución de las candidaturas para las próximas elecciones de concejales,

quedando al arbitrio de los respectivos Comités de distrito la designación de las personas.

Distrito de Palacio, un candidato federal; Universidad, uno de Unión republicana y un socialista; Chamberí, uno de Unión republicana, un federal y un socialista; Hospicio, un radical, un socialista y uno de Unión republicana; Congreso, un socialista, un progresista y un federal; Centro, un radical, uno de Unión republicana y un federal; Inclusa, uno de Unión republicana; Latina, un radical; Hospital, uno de Unión republicana; Buenavista un radical y uno de Unión republicana.

Firmada el acta de la reunión por todos los representantes de los partidos Unión republicana, Federal y Socialista, señores Ramos, Santillán, Aguilera y Arjona, Torre Murillo, Benedito, Valdivieso y los compañeros Largo Caballero, Varela y Castro, se conyino facilitar á la 'Prensa la preinserta nota de todos los acuerdos adoptados, reservando la publicación de los debates para el caso de que, versiones erróneas ó apasionadas, hiciesen necesaria una más minuciosa referencia de la junta celebrada el sábado.

Los sucesos de Barcelona.

LA QUEMA DE CONVENTOS.

Al iniciarse el fuego en el establecimiento de los Escolapios, se produjo entre la enorme multitud que llenaba las Rondas un movimiento general de intensa satisfacción. ¿Era ésta justificada? Si tal vez en ninguna otra población del mundo lo fuera tanto como en Barcelona, pues acaso no hay otra donde la invasión clerical haya revestido tan agudos caracteres como en la capital de Cataluña. De unos veinte años á esta parte, Barcelona ha adquirido un desenvolvimiento colosal. La ciudad, relativamente pequeña, se ha transformado en una población inmensa, que va extendiendo sus construcciones á las faldas de los montes vecinos, después de llenar el llano en un extensísimo perímetro.

Con este colosal crecimiento ha coincidido la fundación de centenares de conventos y edificios destinados al culto católico. Los hay de todas clases, de todas las órdenes y dedicadas á todo género de producciones. Entre los hombres hay jesuitas, escolapios, salesianos, del Sagrado Corazón de María, de San Vicente de Paul, Siervos de María, de San Juan de Dios, Capuchinos, de la Doctrina Cristiana é ininidad de otras clases y categorías, cuyos nombres desconocemos. Respecto á las mujeres, el número y las clases es todavía mayor, entre las que recordamos las del Sagrado Corazón del Loreto, Reparadoras de Jesús y María, Salesas, Josefinas, Oblatas, Franciscanas, de Enseñanza, de la Divina Pastora, Concepcionistas, del Buen Pastor, Adoratrices, de San José de la Montaña, etc., etc.

Esta gente, que constituye un enjambre colosal, vive cómodamente á expensas de la gran ciudad trabajadora y laboriosa. Parte de ella se dedica á la enseñanza; y la restante trabaja ó hace trabajar á reclusas, á niños y niñas desgraciadas á quienes la fatalidad ha llevado á estos establecimientos, en los cuales se lava, se plancha, se borda, se confeccionan corsés, ropa blanca, equipos para novias, chalecos, ropa de munición, corbatas y muchísimos otros géneros de clases distintas.

Estas labores son realizadas por las monjas á precios inverosímiles, lo que pueden efectuar perfectamente, por cuanto no sólo no abonan jornal alguno á los reclusos, sino que por toda comida les dan una miserable bazofia, insustancial é insuficiente para organismos en pleno desarrollo.

Como el trabajo que efectúan es mucho y el gasto que les ocasiona es poco ó casi nulo, los beneficios que les reporta han de ser considerable. Sólo así se explica la construcción de tantos y tan soberbios edificios levantados durante los últimos años para las comunidades religiosas en la Ciudad Condal. La magnificencia de las clases adineradas, su prodigalidad para con las monjas y frailes, no significa ni una pequeña parte de las cuantiosas sumas invertidas sólo en la construcción de edificios, entre los cuales sobresalen, por lo grandes, por lo soberbios y por lo artísticos, el que los Escolapios poseen en Sarriá (además del destruido por el incendio en la Ronda de San Antonio); el de los jesuitas, también en Sarriá; el de los jesuitas, en la calle de Caspe; el de las Salesianas y otros. Es inenarrable la millonada que representan tantos edificios levantados en el centro de la ciudad, en el ensanche y en el resto del llano de Barcelona.

¿De dónde proceden tan cuantiosos capitales? Ya lo hemos dicho; en su inmensa mayor parte de la doble é inica explotación que en estos edificios se realiza, de la que tocan dolorosas consecuencias, no sólo los infelices desgraciados á quienes el fatal destino ha llevado á aquellos antros, sino miles y miles de obreras de todos los oficios, obligadas á morir trabajando día y noche para ganar jornales indignos por lo bajos, pues por mucho que se dejen explotar, pesa siempre sobre ellas como losa de plomo la amenaza de la confección del convento.

Aunque no en detalle, el pueblo conoce toda esta funesta labor realizada por la plaga clerical que ha caído sobre

Barcelona. Sabe además que cada convento es un centro de perpetua conspiración contra todo principio de democracia, contra toda idea de libertad y toda aspiración de progreso. Desde el Centro de los jesuitas de la calle de Caspe, baluarte de la reacción barcelonesa, la odiosa obra de dominación extiende sus garras al centro de la ciudad, al ensanche, á los suburbios, hasta los centenares de conventos levantados y de establecimientos clericales montados en gran número de casas particulares. Es una ola grande, inmensa, que avanza incesantemente, que amenaza tragarse la ciudad industrial y trabajadora.

Se concibe ahora, tenidos en cuenta estos antecedentes, que la gran masa que presenció el incendio de los Escolapios y de las Jerónimas en la tarde del martes prorrumiera en grandes aplausos. ¿Se concibe que participaran de esta misma satisfacción experimentada por los concurrentes de las Rondas los que vieron poco después propagarse el incendio á otras barriadas y á otros edificios del mismo carácter?

Fué aquél un momento de expansión del pueblo, que se extasiaba ante aquellos fuegos de virtudes que reflejaban intensamente su arraigada convicción anticlerical. Fué un mentis dado á los elementos reaccionarios que han pretendido hacer de la ciudad, liberal y revolucionaria en el fondo, un inmenso convento, trasladándola á los tiempos de la Edad Media.

Hemos dicho que la quema de conventos del año 35 del pasado siglo había sido un juego de niños comparada con la realizada en Barcelona los días 27 y siguientes de julio último, y podemos añadir que los dos actos revistieron caracteres muy distintos. Mientras el año 35 los frailes fueron perseguidos y muertos por las calles y en el interior de los conventos por las turbas sin freno, en la reciente quema el pueblo se ha conducido con una corrección y con un respeto á la personalidad humana dignos de todo encomio, á pesar de cuanto han dicho en contrario los elementos reaccionarios.

Generalmente la operación se llevaba á cabo de la siguiente forma. Un grupo llamaba á la puerta del establecimiento destinado á ser pasto de las llamas y preguntaba por la superiora. Si ésta se presentaba, como ocurrió en la mayor parte de los casos, le decían: «Señora, vamos á prender fuego al convento; y sólo pegaban fuego cuando se les contestaba negativamente ó cuando se convenían de ello por sus propios ojos. En más de un caso, los mismos incendiarios sacaron monjas rezagadas, y sentadas en una silla las trasladaron á establecimientos ó casas particulares.

En su afán de desnaturalizar los hechos, los clericales han dicho que los revolucionarios cometieron diversos crímenes en las personas de frailes y monjas. La versión es inexacta. Murió un cura, es cierto, pero fué de asfixia, por haberse negado á salir de un establecimiento que era destruido por el fuego, en cuyos sótanos se encerró. Los dos ó tres desgraciados más que se afirma ocurrieron en la quema de los conventos, debieron ser por causas distintas; ó por haber hecho fuego al pueblo, y éste contestado, ó por circunstancias que se ignoran. Dudamos sinceramente que fuesen sacrificadas por los incendiarios, los cuales se condujeron con una corrección admirable.

También se ha abusado por los clericales lo del robo y saqueo de los conventos. Cierto que de ellos fueron sustraídos objetos y cantidades más ó menos importantes, pero ésta no fué obra del pueblo revolucionario, sino de las turbas constituidas de los detritus sociales, que en Barcelona, como en todas las grandes capitales, figuran en número enorme.

Quien merece por ello severa censura son las autoridades, las cuales, á pesar de los grandes medios con que cuentan, no han sabido sanear la ciudad de tanta gente de mal vivir como en ella pulula. Y en último término, culpese al régimen capitalista, engendrador de tanta miseria física, moral é intelectual, pero no al pueblo revolucionario, que al incendiar los conventos y las iglesias no se llevó ni un alfiler, ni el valor de un céntimo de estos establecimientos.

Creemos que la quema de los conventos valia un paréntesis, que en el relato de los sucesos que venimos narrando lo constituye el presente artículo.—C.

El Socialismo en Alemania.

Entre otras candideces, que sólo un público de ignorantes podría soportar, dijo en Valencia pocos días hace el vizconde de Eza que en Alemania el Socialismo está en quiebra porque los obreros tienden á neutralizar sus Sindicatos, independizándolos de la influencia socialista.

No es el vizconde el único que pretende ver comprobados en la realidad sus buenos deseos: son muchos los que, sin más demostraciones que su autoridad personal, afirman que el Socialismo en Alemania y en muchos otros sitios va decayendo.

Por nuestra parte no nos enfadamos

con ellos: nos sonreímos un poquito y les ofrecemos las últimas noticias.

Después de las elecciones de Neustadt-Landau y de Stollberg y el empate de Coburgo, donde el candidato socialista logró triunfar, con todo lo cual aumentaba en tres el número de diputados de la Democracia en el Reichstag, han venido otras victorias aún más trascendentales.

Siendo Sajonia un Estado casi completamente socialista, contaba con un solo diputado de nuestro Partido en el Landtag á causa del sistema electoral que deja sin voto al que gana menos de 1.600 marcos al año y en cambio concede cuatro sufragios á los electores más ricos. Pero contra viento y marea, en las recientes elecciones han triunfado 22 socialistas.

Aptíntense ese pequeño aumento de 21 diputados socialistas nuestros importantes enemigos.

En Baden ha ocurrido algo todavía más brillante: aquí, en los comicios habidos días atrás, se vió que los votos habían subido de 50.000 á 85.000. Una pequeñez. Y el resultado en cuanto á elegidos no puede ser mejor: tenían 12 diputados, y ahora serán 20. En cambio, los clericales pierden 19.500 votos y 2 puestos, y los liberales 8.000 votos y 6 diputados.

Sigan apuntando los que hablan de decadencia, que todavía queda más que contar.

La Cámara prusiana es la más reaccionaria del mundo: dará idea de lo que allí cuesta entrar el hecho de que un señor capitalista puede emitir un sufragio equivalente al de 416 electores pobres. Pero el Socialismo, que todo lo invade, cuenta con muchos partidarios entre gentes bien acomodadas, comerciantes, etc. Y el Partido Socialista hizo triunfar por allí á 4 candidatos, uno de ellos el joven Carlos Liebknecht, inteligente y batallador como todos saben.

Semejante resultado era inaudito y constituía un peligro para los reaccionarios; por eso realizaron toda clase de manejos hasta lograr que la votación se declarase nula. Han vuelto, pues, á verificarse las elecciones, y el resultado ha sido todavía más halagador para nuestro Partido: en la 5.ª circunscripción, de 311 sufragios que obtuvo el año pasado la candidatura socialista, asciende á 320; en la 6.ª, saltan de 390 á 406; en la 7.ª, de 368 á 394; y en la 12 se alcanzan 326 contra 140 de los liberales y 54 los nacionales liberales.

De modo que vuelven á triunfar, agregando nuevos sufragios á los ya conquistados. Y por si todo ello fuera poco, vienen elecciones municipales en Gorlitz, Altona y Hamburgo, donde alcanzan los socialistas hermosas victorias, que en detalle no conocemos todavía. Solamente de Berlín se sabe que nuestros compañeros luchaban por 16 distritos, de los cuales 11 ya tenían representantes nuestros; en la primera votación, el Partido conquistó tres nuevos distritos y saca triunfantes á igual número de concejales que antes tenía; quedando empeñada la lucha en muchos puntos por empate; espérase que de estos *ballotages* ó empates salgan bastantes elegidos socialistas. En cambio, los conservadores han sido derrotados en todas partes.

Todo lo cual disgustará, naturalmente á los que desean la derrota del Socialismo; pero por ahora, no podemos registrar más que victorias. Y parece que va para rato.

EN EL MUNICIPIO

Sesión del 12 de noviembre.

Abierta á las diez y media de la mañana por el Sr. Aguilera, se leyó y aprobó el acta de la anterior.

A continuación se dió cuenta de los asuntos de oficio, que no suscitaron ningún debate. Después se aprobó después un dictamen proponiendo se devuelva la fianza al contratista de uniformes al personal subalterno.

Leído un dictamen proponiendo el nombramiento de dos excedentes de Consumos del extrarradio para escritores del segundo grupo de Administración, el Sr. Encío defendió un voto particular al mismo, en el que pedía no se concedieran aquellas plazas á dichos cesantes por carecer de derecho á las mismas.

Combatido el voto particular por el Sr. Mazzantini, fué desechado en votación nominal.

A favor del voto dieron sus sufragios los concejales socialistas. Largo Caballero pidió que el siguiente dictamen, de Hacienda y Obras, proponiendo varias transferencias de crédito que ascienden á 275.504,96 pesetas, para la realización de obras de los servicios de vías públicas y de paseos y arbolado, quedaran sobre la mesa.

El alcalde, contrariado por esta petición, hizo presente que con dichas obras se trataba de salvar la crisis obrera, y que si se aplazaba la resolución del dictamen ya no podrían empezarse en el presente año; esperando, por tanto, que Largo Caballero desistiera de su petición.

Nuestro correligionario le replicó que por no conocer bien el asunto, quería estudiarle, y por este motivo, no por retrasarle, había pedido que quedara sobre la mesa; que por dicha razón no podía acceder á los deseos del alcalde, y que si era cierto lo que éste decía, que de perderse ocho días, no podrían empezarse las obras á que se refería el

PARA "EL SOCIALISTA" DIARIO

NOTICIAS

La Agrupación Socialista de la Coruña ha iniciado una suscripción a favor de EL SOCIALISTA...

La Agrupación de Deusto ha acordado hacer un donativo de 5 pesetas. LA AURORA SOCIAL, de Oviedo, lleva reunidas 110,05 pesetas a favor de nuestro futuro diario.

Han adquirido acciones: Béjar.—G. Martín, 1; E. B. Jiménez, 1.

Han hecho donativos: Madrid.—Imprenta del Heraldo, seis, 1,75; Los repartidores de EL SOCIALISTA, 1; El mozo de limpieza, 0,25; A. del Rey, 4; Felipito Peña, 0,95; Tipógrafos de EL IMPARCIAL (19.ª década), 10; F. Fernández, 0,25; Operarios de la imprenta de EL SOCIALISTA, 13,15; F. Mora, 0,25; P. Serrano, 0,10; Grupo Socialista del Noroeste, 2.—Total, 23,70.

Recaudado en la Cooperativa Socialista.—F. Alonso, 0,20; R. Dopico, 0,50; J. Martínez, 0,50; J. González, 1; D. Treba, 0,25; Uno, 0,10; E. Domarco, 1; J. Soria, 0,50; M. Sánchez, 0,30; M. Deprit, 0,30; R. Tierno, 0,50; de Sanmartín, 0,10; C. García, de Méjico (por conducto de J. G.), 10; M. Suárez, 0,50; C. González, 0,25; Petit Bayón, 0,25; J. Oñega, 0,25; J. Penelas, 0,25; F. Illescas, 0,25; Un guardia municipal, 0,50; Cadiñanos, 0,25; M. Martínez, 0,50; S. Gil, 0,25; J. Unsaín, 0,25; F. Sánchez, 0,25; A. Sánchez, 0,25; J. Fernández, 0,25; M. Villegas, 0,80; J. del Val, 1; M. Soriano, 0,80; L. Briones, 0,25; Un estudiante socialista, 0,25; Cadiñanos, 0,25; Obreros broncistas: S. García, 0,25; A. González, 0,25; A. Carrasco, 0,25; V. Madrigal, 0,30; B. González, 0,25; S. Vila, 0,25; Z. Ramírez, 0,20; L. Camacho, 0,20; Z. Galindo, 0,25; M. González, 0,25; R. Ruiz, 0,25.—Total, 25,35.

La Correspondencia de España.—Atienza,

1; Verdugo, 0,10; Román, 0,10; Barrial, 0,10; López, 0,25; Trenado, 0,10; Iglesias, 0,10; Antonio, 0,10; Luis, 0,10; A. A. S., 0,10; Pedro, 0,25; Manolo, 0,15; González, 0,10; X., 0,20; Palenque, 0,50; Chapinal, 0,25; Ortiz, 0,20; Perera, 0,10; Roca, 0,25; A. C., 0,25; Saburit, 0,25.—Total, 4,55. Cocheros de «La Unión».—A. López, 0,25; J. Boedo, 0,10; V. Navarro, 0,25; F. Manánde, 0,20; D. Yeves, 0,25; F. Díez, 0,25.—Total, 1,30. Agrupación Socialista.—L. Caballero, 0,25; 17 compañeros de la Casa J. Palacios (dos semanas), 3,40; P. Iglesias, 0,50; L. S. P., 2; J. Sánchez, 2; J. Castro, 0,25.—Total, 8,40. Sevilla.—I. Sánchez, 1,25; L. Gamir, 0,50; S. R. Candelán, 1,10; Un compañero, 0,10; F. Pérez, 0,50; M. Gener, 0,75; J. G. Robles, 0,25; M. Durán, 0,75; A. Gómez, 0,25; F. Mesa, 1; F. Rodríguez, 0,25; F. Ramírez, 0,25.—Total, 6,95. Pontevedra.—E. Portas, 1. Medina.—E. R., 2. Gandía.—J. Fort, 0,25; P. Gilabert, 0,25; J. López, 0,25; V. Martí, 0,20; V. Pérez, 0,25; F. Pérez, 0,25; P. Espert, 0,50; R. Huerta, 0,25; A. Hernández, 0,25; E. Ortiz, 0,25; A. P., 0,15; J. Moreno, 1.—Total, 3,85. Béjar.—J. Notal, 0,25. Santiago.—J. Marqué, 0,25. Montijo.—Centro Obrero, 15. Gijón.—C. Mariani, 2; E. Cuesta, 0,25; V. Cuesta, 0,50; C. Alvarez, 0,25; R. Lavandera, 0,50; C. García, 0,50; G. J. Oca, 0,50; S. Domáquez, 0,20; L. Meana, 0,20; L. Blanco, 0,25; I. Sánchez, 0,15; M. Bujanda, 0,25; P. F., 1; J. Huerta, 0,45; L. Zaragoza, 0,25.—Total, 7,25. Valladolid.—M. Sotorriol, 1; M. Pardo, 0,25.—Total, 1,25. Ortuella.—C. López, 1. Granada.—Producto de una colecta, 5. Cárabeno.—D. Chimenó, 0,10; M. Castaño, 1,15; G. Benavides, 0,50; M. Valverde, 0,15; P. Casado, 0,50; J. Rodríguez, 0,50; V. Ruiz, 0,25; C. Bueno, 0,60; J. Cáceres, 0,25; R. Santos, 0,50; A. Fernández, 0,10; A. Escudero, 0,20; B. Iglesias, 0,20.—Total, 5. Importa lo recaudado hasta el presente número, 10.882,10 pesetas.

evitar la trata de prostitutas si no combaten esos focos de explotación femenina, que conducen casi indefectiblemente a sus desgraciadas víctimas a lanzarse en el vicio, en el cual, por lo menos, sufrirán menos fatigas aun cuando el hambre sea la misma?

Sería una acción sumamente cristiana el que dichas altísimas señoras boycotearan a las modistas que no fueran humanas en el trato con sus operarias.

Aunque, por si acaso, bueno será que el Instituto de Reformas Sociales se ocupe de este asunto. Y todavía mejor sería que las obreras modistas comprendieran que semejantes crueldades pueden ser evitadas mediante la Asociación. Deberían fijarse en que son ellas casi las únicas que permanecen indiferentes a la Asociación, en tanto que muchísimos obreros logran hacerse respetar por los patronos y mejorar las condiciones de su vida de trabajo.

Religion. Antiericleralismo, Socialismo.

El domingo 21, a las nueve de la noche, en el salón de actos de la Casa del Pueblo, continuarán las conferencias anticlericales organizadas por la Juventud Socialista Madrileña, disertando D. José María González sobre «La Religión, enemiga de la Ciencia, y nuestro correligionario García Cortés con el siguiente tema: Antiericleralismo burgués y anticlericleralismo socialista.» La entrada es pública.

DE COOPERACION

El Consejo de Administración de la Cooperativa Socialista de Vigo ha sido autorizada por los individuos que la forman para abrir un nuevo horno y despacho de pan.

Este acuerdo acusa un progreso en dicha Cooperativa. Nuestra cordial enhorabuena por el mismo.

Signe en aumento la venta en la Cooperativa de Valladolid, y se espera que éste sea continuo por interesar a todos los obreros consumir en ella, ya que en dicha capital los precios de los artículos de primera necesidad no guardan una relación de equilibrio con los salarios que perciben los obreros. Esto sin contar lo que ganan en el peso, por ser cabal, todos los que consumen en aquella, cosa que no ocurre en las tiendas particulares.

AVISO A LOS CANTEROS

La Sociedad de Picapedreros de Linares pone en conocimiento de los canteros y picapedreros de España que los precios establecidos por el destajista de la obra de cantería del jardín de la Plaza de Colón, de esta ciudad, son tan bajos, que el obrero no puede ganar siquiera 2 pesetas.

No hagan, pues, caso de los reclamos que el citado destajista ó el contratista de dicha obra puedan hacerles.

Los picapedreros de Linares, a pesar de la crisis de trabajo por que atraviesan, están decididos a no prestar a aquel explotador sus servicios en condiciones tan detestables.

CORRESPONDENCIA

De Valladolid.

En esta capital, como en todas las de España, la mayoría de los tahoneros merman considerablemente el peso del pan que fabrican, sin que las autoridades procuren impedirlo. Por esta razón, la Agrupación Socialista y las Sociedades obreras decidieron reclamar del alcalde la corrección de ese intolerable abuso y designaron a los compañeros Díaz, Martínez y Cabello para que le hicieran patentes sus deseos de que a menudo se repese el pan y se inspeccionara su calidad.

Dichos compañeros, para probar la justicia de la reclamación, presentaron anteayer en la Alcaldía un pan, comprado al azar, al que le faltaba un cuartecito, a pesar de estar completamente arado, y pidieron al alcalde que disponiera diariamente repesos que acabaran con el escandaloso robo que se comete en el artículo de mayor consumo entre la clase trabajadora. De no hacerlo así—dijeron—se celebrarían actos públicos para ejecutar la conducta de quienes cada día roban al pueblo de Valladolid sobre 1.500 kilos de pan y para condenar la pasividad de las autoridades que lo consenten.

El alcalde prometió a nuestros compañeros perseguir sin tregua la defraudación y tomó nota de algunas observaciones que le hizo Cabello encaminadas a impedir que se burle, como ya ha sucedido otras veces, la acción fiscalizadora de las autoridades.

Hoy se ha efectuado un repeso, muy deficiente, por cierto, que ha dado por resultado la recogida de 550 panes. Y digo que ha sido deficiente ese repeso porque me consta positivamente—y si es preciso lo denunciaré en forma—que algunas autoridades subalternas avisaron a ciertos tahoneros la inminencia del repeso; porque no se ha parado mientes en el grado de coherura del pan, y porque de ciertas tahoneras se ha repesado una cantidad insignificante de

piezas que tenían justo el peso, dando a sus dueños un salvoconducto que los sirvió después para exender impunemente enormes cestos de panes que carecían del peso marcado en las Ordenanzas municipales.

Creo que el alcalde, tan pronto como disponga de personal suficiente para ello, corregirá esas deficiencias y otras que se han observado en el repeso hecho últimamente. De lo contrario, la Agrupación y las Sociedades llevarán a cabo su idea de agitar al pueblo hasta conseguir que dé el merecido castigo a los que se enriquecen a su costa.

¡Llega hasta mí el rumor de que ciertos garitos destinados a limpiar el papelón auricular a Jorge, y que hacia tiempo permanecían cerrados, han vuelto a abrir sus puertas al público, con gran contentamiento de tahures y croupiers. Procuraré enterarme de lo que tenga de cierto el rumor para, si se confirma, hacerle llegar a los oídos de las autoridades, quienes acaso no le hayan percibido por impedirselo el ruido que produce la construcción del famoso tinglado electoral.

Los periódicos locales de información, más ó menos independientes y liberales, vienen desde hace tiempo, con una persistencia digna de mayores empeños, haciendo el más absoluto vacío a cuanto se relaciona con la acción de los trabajadores organizados. A estos, naturalmente, les disgusta esa actitud de los órganos de la opinión, y es fácil que exterioricen su disgusto, amputando esos órganos, es decir, declarándolos el boycott en toda regla, no sólo dejando de adquirirlos, sino renunciando a consumir en los establecimientos donde se envuelve con esos papeles, que es, después de todo, para lo que principalmente sirven, dado su actual modo de ser.

La idea me parece excelente para combatir el monopolio informativo que ejercen ciertos señores, y resultará más completa aún si los obreros muestran verdadero empeño en que pronto, muy pronto, se publique diariamente EL SOCIALISTA, cuyas columnas han estado siempre, y estarán en lo sucesivo con más eficacia que hasta hoy, al servicio de la causa obrera.—EL CORRESPONSAL.

12 noviembre 1909.

RECLAMACIONES Y HUELGAS

En Madrid.—Los obreros broncistas del taller de los Sres. Iglesias y Torralva mantienen con la misma firmeza que al principio la huelga que a los citados patronos declararon.

Auxiliados por sus compañeros de otros oficios, dispondrán de fondos bastantes para resistir hasta que aquéllos cedan.

En Ferrol.—La Sociedad de Constructores de calzado ha obtenido, sin necesidad de recurrir a la huelga, la jornada de ocho horas para las guarnecedoras y para los demás operarios que trabajan a jornal.

La misma Sociedad piensa reclamar algunas mejoras para los zapateros destajistas.

—Doce días de huelga general de los trabajadores de esta población bastaron para que varios patronos carpinteros que se negaban a elevar el salario a sus operarios, se dieran a razones, concediendo el aumento solicitado.

En Gijón.—Han quedado solucionados los conflictos surgidos entre los obreros del muelle y la Empresa del Fomento y el lock-out de las fábricas de aserrar madera.

El primero ha sido una victoria completa para la Sociedad obrera «La Cantábrica», y en el segundo ha sido necesaria una transacción por ambas partes.

Federación de Constructores de calzado

A LAS SECCIONES

Hallándose atrasadas algunas Secciones en el pago de las cotizaciones ordinarias, se las avisa para que procuren hacerlas efectivas lo antes posible a fin de que la marcha administrativa de la Federación no sufra entorpecimientos.

Al hacer efectivas dichas cotizaciones deberán acompañar el importe de la cuota anual extraordinaria para propaganda, acordada en el último Congreso de la Unión General.

La correspondencia deberán dirigirla a Tomás García Ferreres y las libranzas ponerlas a nombre de Tomás Juárez.

Madrid, 10 de noviembre de 1909.—EL COMITÉ.

NOTICIAS VARIAS

En la lista de Valladolid para los presos publicada en el número antepasado apareció I. Gil, de Villanueva, con 0,30, en vez de ser con 2 pesetas. El total, sin embargo, estaba bien.

MOVIMIENTO SOCIAL

INTERIOR

Madrid.—La Sociedad de Dependientes de establecimientos de vinos y licores, en junta general celebrada el 6 del corriente, ha acordado hacer un préstamo de 50 pesetas a la Sociedad de Broncistas y donarle 10.

—La Sociedad de Ebanistas ha votado 25 pesetas para los presos, 100 para los huelguistas de Manlleu, 250 para la Sociedad de Broncistas en calidad de préstamo y 25 para la misma como donativo.

—La importante Sociedad de Albañiles «El Trabajo» ha acordado contribuir con 500 pesetas a la suscripción a favor de los presos y con otras 500 al sostenimiento de los huelguistas de Manlleu.

—La Sociedad de Marmolistas ha tomado el acuerdo, en junta general celebrada el 4 del corriente, de auxiliar a los broncistas en huelga con 15 pesetas en calidad de donativo y 100 como préstamo.

La misma Sociedad ha nombrado una Comisión para que reforme el Reglamento a base múltiple.

Vilasar de Mar.—Los correligionarios de este punto han acordado abonar los paquetes de los números secuenciados de EL SOCIALISTA.

Béjar.—Lo mismo ha hecho el correspondal de este punto.

Medina.—El compañero E. M. nos ha enviado 1 peseta para disminuir el quebranto ocasionado por los SOCIALISTAS recogidos.

Palencia.—Con igual objeto ha remitido 50 céntimos el compañero Valentín Gil.

Benavente.—Con el mismo fin han mandado 20 céntimos cada uno los compañeros Nemesio de la Cal y José Cid.

Villanueva de Campeán.—La Sociedad de Obreros agrícolas ha resuelto abonar los paquetes de los números secuenciados.

Vigo.—La Sociedad de Obreros en madera «La Mundial» ha votado 25 pesetas para los huelguistas de Rusiñol en Manlleu.

—En enero próximo se celebrará el Congreso de la Federación Local de Trabajadores.

Pontevedra.—Se ha constituido la Sociedad de Obreros panaderos y similares.

Mieres.—La Agrupación Socialista acordó contribuir con 10 pesetas al sostenimiento de los huelguistas broncistas de Madrid.

Bilbao.—La elección de jurados obreros para el Tribunal industrial ha sido una enorme victoria para la Federación Local de Sociedades Obreras contra la candidatura clerical. Debían elegirse 15 vocales y solamente a 8 se podía votar. La Federación hizo dos candidaturas y fué al copo, llegando a él; los votos obtenidos oscilan entre 552 y 973, mientras los amarillos quedaron entre 190 y 210.

—La Juventud Socialista ha dado principio a la anunciada serie de conferencias. La primera, la dió días atrás el compañero Perezagua, con el tema «Cuestión del día: Gobierno en la calle».

EXTERIOR

CHILE.—Nuestro compañero Luis E. Recabarren, que ya se halla en libertad, está dando una serie de conferencias en diferentes localidades de la República.

NORUEGA.—En las últimas elecciones generales, donde por primera vez ejercían las mujeres el derecho de sufragio, obtuvieron los candidatos socialistas 89.196 votos, contra 43.134 que en 1906 habían alcanzado.

—Sin embargo, la característica de estas elecciones ha sido el predominio de la reacción, lo cual prueba que las mujeres en Noruega, aun poseyendo un grado de ilustración superior al que tienen en otros países, no llegan a estimar en su verdadero valor los ideales de libertad. No pueden ser comparadas con las finlandesas, resueltamente socialistas, que tanto contribuyeron a que nuestro Partido enviase 84 diputados a aquella Cámara.

FRANCIA.—Los socialistas españoles residentes en Tolosa, por consecuencia de las persecuciones desencadenadas en Cataluña, se han constituido en Grupo con la denominación siguiente: «Agrupación Socialista, Sección española internacional obrera».

Uno de los actos de esta Agrupación ha sido felicitar a la minoría socialista del Ayuntamiento de Madrid por su protesta contra el Gobierno maurista.

HOLANDA.—Nuestro querido amigo Emilio Corrales, que reside en el Haya, nos ha enviado 20 pesetas para que las distribuyamos en la forma siguiente: 5 para presos, 5 para EL SOCIALISTA diario, 5 para la Caja del Comité Nacional y 5 para atender al sostenimiento del órgano central en la Prensa.

REUNIONES

Grupo de propaganda de Estuquistas y barnizadores de estuco.

Es el Grupo celebrará junta general ordinaria el 19 del corriente, a las siete de la noche, en el Circulo Socialista del Sur (Valencia, 8).

Se encarece la puntual asistencia por tener que tratar asuntos de interés.

Grupo Socialista de Carpinteros de taller y pavimentadores en madera.

Este Grupo celebrará junta general ordinaria el domingo 21 del corriente, a las diez de la mañana, en la Secretaría 17, Casa del Pueblo. Se recomienda la asistencia.

Correspondencia administrativa.

Valencia.—A. S.—Recibidas 50 pesetas, que con 7,15 a su favor, suman 57,15 (con 1,50 que enviara), paquetes 1.203, 8 de ocho suscripciones marzo 1909, 8 para C. N., 5 de la colecta hecha en Villamarchante el 1.º de mayo para EL SOCIALISTA diario y 3 para lo indicado en otro lugar.

Manises.—V. C.—Idem 1 marzo. Liria.—J. C.—Idem 1 marzo. Sedavi.—S. G.—Idem 1 marzo. Teba.—M. A.—Idem 27,25; 3 suscripción diciembre 1909, 3,25 para el C. N., 10,45 para EL SOCIALISTA diario, 7,30 para presos y 3,25 para lo indicado en otro lugar. Tarrasa.—R. C.—Idem 0,50 paquetes. Tossa.—M. M.—Idem 5: 2 suscripción febrero 1909, 0,50 para presos y 2,50 para Meliá. Santisteban del Puerto.—S. de A.—Idem 13: 3 paquetes 1.222, 4 de cuatro suscripciones, 1 junio y 3 septiembre 1909, 5 para los presos y 1 para EL SOCIALISTA diario. San Francisco de California.—R. G.—Idem 38,60; 5 de 2 «Justicia», 2 «Lecturas», 2 «Manifestos», 2 de cada uno de los 6 cuentes de Meliá, 2 «La máquina en contra», 2 «La máquina a favor», 2 «La Cooperación», 2 «Sindicatos», 2 «Revolución rusa», 2 «Estudio», 2 «Democracia» y 2 «Socialismo utópico» y 0,60 de exceso de franqueo; 5,50 de J. M., 5,50 de H. R., 5,50 de J. R., y 5,50 de T. F. suscripción marzo 1910 y 11 para lo indicado en otro lugar. Jackson-Cal (Estados Unidos).—F. R.—Idem 11: 7 suscripción septiembre 1910, 3,50 de «Lecturas», 1 de cada uno de los 6 cuentes de Meliá, 1 «Rebelión», 1 «Justicia», 1 «Democracia», 1 «Biografía», 1 «Las Sociedades», 1 «La Teoría», 1 «Manifesto», 1 «Estudio», 1 «Socialismo utópico», 1 «Revolución rusa», 1 «Sindicatos», 1 «Máquina en contra» y 1 «Máquina a favor» y 0,50 de exceso de franqueo. Alcira.—J. V.—Idem 4 suscripción diciembre 1909. Gijón.—Musel.—F. M.—Idem 42: 10,40 paquetes 1.227, 5 para quebrantos, 10 EL SOCIALISTA diario, 15 para presos y 1,60 a su favor. Ribadeo.—A. F. B.—Idem 28: 27,90 paquetes 1.225 y a su favor 0,10. Toledo.—A. S.—Idem 35,40: 21 paquetes 1.229, 3,35 para EL SOCIALISTA diario, 2,30 para quebranto, y 8,75 para presos. Palencia.—A. G.—Idem 15: 14,55 paquetes 1.235 y a su favor 0,45. Villanueva de Campeán.—F. C.—Idem 9,70: 4 suscripción marzo 1910, 4,70 de 1 «Capital», 1 «Humanidad del porvenir», 1 «Perfeccionamiento» y 1 «Sindicatos», 0,25 para EL SOCIALISTA diario, 0,25 para quebrantos y 0,50 para presos. Noya.—J. R. A.—Idem 20: 13 paquetes 1.235, 2,20 para presos y 4,80 para Meliá. Sopuerta.—P. B.—Idem 30,60: 12,60 para EL SOCIALISTA diario y 18 para M. G. Roca. Gandía.—R. H.—Idem 36,25: 19 paquetes 1.235, 13,85 para presos y 3,40 para EL SOCIALISTA diario. Mina del Centenillo.—E. L.—Idem 1 suscripción diciembre 1909. Arnao.—E. R.—Idem 1 diciembre. Lugo.—A. S.—Idem 25: 21 paquetes 1.231, 3,50 para EL SOCIALISTA diario y 0,50 para presos. Está bien la cuenta de paquetes. Berga.—J. P.—Idem 10,45: 9 suscripciones diciembre 1909, 0,45 para presos y 2 para lo indicado en otro lugar. Porriño.—J. F.—Idem 5 paquetes 1.115. Manacor.—A. S.—Idem 30, que con 0,20 a su favor, suman 30,20; 13 paquetes 1.225, 3,10 para C. N., 13,10 para presos y 1 para propaganda socialista. Alia.—S. B. O.—Idem 5: 4 suscripción junio 1910 y 1 de 1 «Ley de Reuniones», 1 «Electoral», 1 «Municipal», 1 «Observaciones» y 1 Programa. Alicante.—M. V.—Idem 20,50, que con 14 abonadas a MUNDO OBRERO, suman 34,50; 4,50 para EL SOCIALISTA diario y 30 de R. M., que con 1,65 a su favor, suman 31,65 paquetes 1.224 y 1 paquete del 1.225. Bilbao.—F. P.—Idem 30: 20 suscripción diciembre 1909 y 10 de la S. de G. para EL SOCIALISTA diario. Boufarik (Argelia).—Idem 1,75 suscripción diciembre 1909. Lérida.—F. R.—Idem 4: 2 paquetes 1.231, 1 de R. O. y 1 de A. C. y V. suscripción diciembre 1909. Palma de Mallorca.—A. S.—Idem 37,50, que con 1 abonada a OBRERO BARRAL, suman 38,50; 17 paquetes 1.189, 17,75 para presos, 1 para EL SOCIALISTA diario y 0,75 para perjuicios. Barcelona.—J. R.—Idem 11, que con 328,30 abonadas a LA INTERNACIONAL, suman 339,30; 145,60 paquetes 1.233, 34,70 de 50 «Propaganda Socialista», 3 «Ley Municipal», 2 «Justicia», 5 «Biografía», 25 «La Teoría», 25 «Hacia el Socialismo», 6 «Principios», 25 «Táctica», 10 «El Socialismo es el Evangelio», 10 «Los deberes», 10 «No traiciones», 5 «Rebelión», 10 «Revolución rusa» y 60 Programa, 16 de la S. S. suscripción diciembre 1909, 11 de S. de L. suscripción diciembre 1909, 50 para M. G. Roca (por fotografías) y 82 para lo indicado en otro lugar. Badalona.—R. M.—Idem 2 marzo 1908. Idem.—J. C.—Idem 4 agosto 1908. Granollers.—J. A.—Idem 6 junio 1909. La Roca.—A. M.—Idem 4 marzo 1909. Caldas de Montbuy.—R. P.—Idem 4 marzo 1909. San Guim de la Plana.—V. G.—Idem 2 marzo 1909. Horta (Barcelona).—A. P.—Idem 50 paquetes 1.171. Bilbao.—LUCHA.—Dad por recibidas 2 pesetas de J. P., de Berga. Alicante.—MUNDO OBRERO.—Idem 3,25 de M. A. de Teba. Vigo.—SOLIDARIDAD.—Idem 10 de J. R. de Barcelona. Oviedo.—AURORA.—Idem 4 del G. S. de S. y de J. C., de ésta. Importan paquetes y suscripciones... 571,50 Idem folletos... 23,75

COLECCIÓN DE CUENTOS INFANTILES

En breve se pondrán a la venta los cuatro nuevos cuentos que se han anunciado, con los títulos:

- VII Los emigrantes. VIII El hijo del minero. IX El Cieguecillo. X Fiebre de Dios.

Por esta causa no se han servido todavía los pedidos que varios correspondientes nos hicieron.

Próxima a agotarse la segunda edición de los dos primeros y primera de los cuatro últimos, se anuncia que los seis serán reimprimados inmediatamente, mejorándolos.

En lo sucesivo, las cubiertas irán ilustradas a dos colores, lo que hace más atractiva su presentación.

Precio de cada uno, 5 céntimos.—25 ejemplares, 1 peseta.

IMP. DE J. CALLEJA, PIZARRO, 16.